



**ACTA SESION ORDINARIA N° 16
CONCEJO MUNICIPAL
AÑO 2013**

En San Rosendo a 03 de junio de 2013, siendo las 09:00 Hrs. en la sala de sesiones del municipio, se reúne el concejo municipal de San Rosendo, presidido por el señor alcalde de la comuna don Ovidio Sepúlveda San Martín y con la asistencia de los concejales señora Eliana Sandoval Sánchez, señor Rabindranath acuña Olate, señor Omar Rozas Soto, señor Felipe Muñoz Escobar y señor Francisco Fonseca Sáez.

Actúa como secretario de actas y ministro de fe el secretario municipal Sr. Carlos Venegas Lavados.

Ausente el concejal Julián Edgardo Espinoza guzmán por problemas de salud

TABLA:

- 1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.**
- 2. EXPOSICIÓN FUNDACIÓN CMPC.**
- 3. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.**
- 4. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE.**
- 5. INCIDENTES.**

- El señor presidente en nombre de Dios y de la comuna da por iniciada la sesión y a continuación solicita al señor secretario dar lectura al acta de la sesión anterior.

1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.

- El señor secretario da lectura al acta anterior N° 15 la que es aprobada con las siguientes observaciones:
- El concejal Muñoz plantea que en la página siete habló respecto al mal funcionamiento de las líneas de colectivos de los tres entes que deben fiscalizar, y que la pata coja, es que no tenemos departamento de tránsito, tampoco viene a fiscalizar la SEREMI de transporte, y por eso el trabajo de carabineros se hace prácticamente nulo. Agrega que esos entes son los que deben fiscalizar.

2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.

- El señor secretario hace entrega de copia a cada concejal de informe final de contraloría regional del Bío Bío PREG. 8.064, REF N° 87.076/12 CONCEPCION 08650 del 30/05/2013.

3. EXPOSICIÓN FUNDACIÓN CMPC.

- Se hacen presente en la sala representantes de la fundación CMPC encabezados por el señor gerente de CMPC planta Laja don Marcelo Aceituno.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra a la señora Mónica Cid coordinadora del proyecto. Quien agradece la oportunidad de exponer al concejo los antecedentes que arroja el trabajo de la fundación en coordinación

con el equipo docente de la escuela Miguel Luis Amunategui y de la escuela de Callejones

- Seguidamente toma la palabra el señor Gino Cortés apoyado en un power point informa sobre los resultados SIMCE obtenidos por las escuelas en las comunas en donde tiene participación la fundación. Seguidamente se refiere a los resultados SIMCE obtenidos por la escuela F1141 y a continuación los de la escuela de Callejones. Expresa que los resultados de las escuelas de San Rosendo eran bastante irregulares pero desde el año 2008 en adelante se estabilizan y la gestión se hace de una manera más fuerte con los planes de mejora lo que se ve expresado en el alza de los puntajes SINCE tanto en lenguaje como en matemáticas. El año 2008 de 215 puntos en lenguaje se salta ahora 275 puntos y es una tendencia al alza sostenida en el tiempo. En matemáticas el año 2008 se obtenía 191 puntos como promedio. Agrega que bajo los 200 puntos en el SIMCE son muy poca las escuelas en Chile y ahora se obtiene un promedio de 281 puntos es decir las tendencias en las dos asignaturas son absolutamente al alza. La señora Mónica señala que cualquier puntaje bajo los 200 puntos demuestra que no están aprendiendo.
- El señor Cortez señala que desde el punto de vista más científico el ser humano está compuesto de neuronas y con el aprendizaje se arman redes neuronales y hay períodos que son sensibles en los que se debe producir el aprendizaje, de lo contrario se produce una poda neuronal lo que significa que esas neuronas se eliminan si no se ocupan. Agrega que si no se aprende bien los primeros años de la vida después el tipo de aprendizaje será restringido. Es como por ejemplo, cuando se aprende un idioma desde niño es como la lengua materna posteriormente ya más adulto el aprendizaje es distinto.
- Seguidamente se realizan consultas y se analiza la información.
- El señor Cortez señala que son varias las variables que influyen en los resultados del SIMCE, y destaca básicamente dos; una tiene que ver con los docentes y la otra con los directivos. Hay otra que tiene que ver con el apoyo de la autoridad para comprometer a los profesores en el proceso para seguir con el alza de los resultados. Agrega que con el paso del tiempo se puede observar resultados, por lo que se hace más fácil adherir y sumarse al trabajo. Surge ahora en el caso de la escuela de Callejones el mantener y mejorar los resultados y no quedarse en que ya se alcanzó la meta. Los niños pueden aprender mucho más. Seguidamente plantea que a los niños de esa escuela se les ha realizado un seguimiento y se ha constatado que están en condiciones de seguir una carrera universitaria sin dificultades por ello se debe potenciar aún más el trabajo.
- La señora Mónica destaca que la variable director es muy importante y espera que el paso de un director a otro, porque el actual director está por jubilarse, ello no afecte los resultados.
- El señor Cortez destaca que según la agencia de la calidad de la educación, en las 30 comunas con mejor resultado municipal, cinco son apoyadas por la fundación y la número uno y que ocupa el cuarto lugar nacional es San Rosendo, por lo que aparte de dar cuenta, felicitamos a la comuna por este logro. Destaca que la escuela de Callejones obtuvo 304 puntos en lenguaje y 302 puntos en matemáticas y por ello es destacadas entre las escuelas que apoyamos como fundación.
- La señora Mónica destaca el compromiso y el trabajo del director de la escuela de Callejones don Alberto Fuentes, que es un líder altamente comprometido y con altas expectativas en sus alumnos y profesores y muy centrado en lo pedagógico.

- El señor Cortez señala que espera que el nuevo director tenga el perfil de su antecesor para continuar el trabajo, porque el liderazgo del director independiente de la escuela, es determinante en los resultados. Ya la escuela tiene capacidades instaladas que se deben mantener.
- El señor presidente lamenta que no esté presente un concejal que es profesor del liceo, quien plantea que lo que realiza la fundación viene bajando de calidad desde hace ya tiempo, y que están menos preocupados del trabajo. Agrega que esta realidad que nos muestra en la exposición de la fundación contrasta con esa opinión.
- La señora Mónica señala que habría sido bueno que estuviera presente para conversar estos temas porque nosotros estamos en la idea de mejorar nuestros productos y programas en términos de calidad y contenidos.
- El señor presidente agradece la presencia del equipo de la fundación y destaca que vienen acompañados por el señor gerente de la empresa don Marcel Aceituno situación que pone de relieve por el compromiso que ello significa.
- El concejal Acuña señala que se ve un incremento en los números que hablan por sí solo. Plantea su preocupación por el decrecimiento de la población del sector rural que opta por trasladarse a la ciudad, por lo que solicita que el apoyo de la fundación sea más integral, analizando lo que ocurre para a partir del análisis, procurar acciones. La idea es que la fundación pueda disponer de más apoyo como complemento del tema educacional, como por ejemplo al desarrollo productivo, el acercamiento a la cultura entre otras alternativas. Seguidamente plantea que se obtiene buenos resultados hasta cuarto básico y lo que pasa después hasta llegar a cuarto medio es que la gente desea llevarse a los estudiantes, porque tenemos malos resultados, de 20 alumnos que salen de cuarto medio 2 entran a la universidad y eso no es coherente con lo que pasa hasta el cuarto año básico.
- El señor presidente señala que este año quedaron 19 jóvenes en la universidad tradicional.
- El concejal Muñoz agradece la exposición y el trabajo desarrollado por la fundación. Consulta si tienen considerado a parte de lenguaje y matemáticas el desarrollo de las artes.
- La señora Mónica señala que la fundación ha definido sus áreas y agrega que no se pueden hacer cargo de todo y se prioriza lenguaje y matemáticas por ser los subsectores anclas del Curriculum.
- El concejal Rozas sugiere y solicita que la fundación amplíe su intervención a cursos superiores por lo menos hasta octavo año.
- La señora Mónica señala que no se descarta nada. Ahora con los cambios que se van a realizar los 7° y 8° pasan a la media y nos hemos preguntado que hacemos con los niños de 5° y 6° que son los cursos superiores que se quedarán en la escuela. Esto lo estamos evaluando para poder determinar a futuro.
- La concejala Sandoval agradece la exposición y el trabajo desarrollado lo que ha permitido estos avances. Destaca el calor de escuela que tiene Callejones y lamenta no tener lo mismo en la escuela Miguel Luis Amunátegui. Tenemos como concejo un gran compromiso con la educación y nuestros colegios necesitan de muchas cosas, porque estamos en una comuna pobre, no tenemos internet en el internado, la escuela básica no tiene pasa manos para los minusválidos, el comedor del liceo con la ventana mala y son cosas mínimas que necesitan más dedicación. Nosotros tenemos que preocuparnos de que la calidad del colegio mejore de a poco, y si la empresa a quien le podemos tocar las puertas de repente todo lo que llegue es bienvenido y como

presidenta de la comisión de educación todo lo que sea ayuda para nuestra escuela será bien recibido.

- El señor presidente agradece la presencia de los representantes de la fundación y del señor Gerente de la planta CMPC de Laja.

4. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE

- El señor presidente informa que:
- Está programada por el MINVU la licitación del proyecto de remodelación de la plaza de armas el que termina el seis de julio.
- En la ciudad de Quillón se vende un tren en miniatura para paseos por la ciudad. Agrega que es de la idea que los concejales lo conozcan para ver la alternativa de adquirirlo y potenciar la actividad turística en San Rosendo. Seguidamente muestra fotografías para ilustrar a los concejales.
- Agradece el aporte del concejal Acuña en la celebración del día del patrimonio apoyando la presentación de agrupación de jóvenes músicos de la comuna. agrega que el clima estuvo malo, pero se cumplió con lo que estaba programado y las expectativas que se tenía del evento.
- Se está preparando una demanda a EFE por el desastroso estado en que quedó el balneario después de la intervención realizada por la empresa contratista.
- Se está preparando un proyecto para la reparación de la cocina y comedor del liceo y de la escuela con dineros del MINEDUC.
- Está solicitado a la empresa movistar la conexión de internet para el internado.
- Sobre la sala multiuso, es de la idea de colocarle nombre y propone al concejo que sea el de Juan Garfias, quien fuera el último subdelegado del gobierno de don Salvador Allende, dirigente gremial de ferrocarriles y creador de muchas de las actividades culturales de San Rosendo, en el liceo, fomentó el teatro entre otras. Agrega que si hay otros nombres lo podemos discutir. Agrega que lo colocara en tabla la próxima sesión del concejo.
- La concejala Sandoval señala que se estila colocar los nombres de personas ya fallecidas y no en vida.
- El señor presidente señala que hay una carretera que se le colocó el nombre de una persona que estaba viva.
- Continuando el señor presidente informa que a partir de hoy están trabajando los tres Profesionales, un arquitecto, un ingeniero civil y un constructor civil en la elaboración de proyectos que deseamos postular. Agrega que hay un listado de 50 proyectos propuestos que se tienen que preparar para postularlos a inversión. Recuerda que ellos son contratados con recursos de la SUBDERE.

5. INCIDENTES.

- El señor presidente cede la palabra al concejal Acuña.
- El concejal Acuña plantea que no era pertinente expresar lo que dijo el concejal Espinoza en reuniones pasadas respecto a el funcionamiento de la fundación CMPC en la comuna, porque en el fondo él plantea que la fundación produce un alto gasto en fotocopias que debe ser asumido por el DAEM, que es un tema sin mayor relevancia y no advierte las competencias que entrega a los profesores para mejorar el desempeño.

- El señor presidente señala que el señor aceituno le consultó y lamenta que el concejal Espinoza no pudiera asistir a la sesión para poder aclarar los temas.
- Continuando el concejal Acuña consulta por la respuesta que debe enviar ESSBIO respecto a la instalación de medidores en el sector Antena y otros.
- El señor presidente expresa que se le dijo que vendría en el día de hoy.
- Seguidamente el concejal Acuña considera que en la demanda a EFE se debe incluir la instalación de un patio de maniobras sin consulta al municipio.
- El señor presidente señala que ese tema es partidario de verlo a parte de la presentación por los daños provocados en el sector del balneario.
- Continuando el concejal Acuña consulta si está considerado en el trabajo que realizarán los profesionales, la elaboración del proyecto de veredas del sector antena.
- El señor presidente señala que no porque lo está preparando el municipio para presentarlo a PMU.
- En otro tema el concejal Acuña señala que desea rectificar sus dichos respecto a la negativa por parte de carabineros a recibir denuncias por parte de los vecinos. Aclara que esa era una versión que andaba circulando y de la que hizo propia en el acta. Agrega que conversó con el jefe de retén pudo constatar que si se hacen denuncias y hay tres vecinos que se encargaron de eso, por lo que esa apreciación que tenía era equivocada.
- Respecto al trabajo que realiza la CMPC en educación, el concejal Acuña señala que les ha dado buenos resultados en todas partes, pero el tema no se replica en los demás cursos de nuestro sistema, por eso se debe ser inquisitivos con el nivel directivo y docente da tratar de mantenerlos en los cursos superiores y hasta el egreso con buenos resultados en la PSU que les permita ingresar a nuestros alumnos a las universidades tradicionales.
- El señor presidente señala que este año fueron 17 alumnos egresados del liceo que ingresaron a universidades tradicionales.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Rozas.
- El concejal Rozas señala que se alegra por la instalación de internet en el internado.
- En otro tema el concejal Rozas informa que lo invitó la directiva del centro de padres del internado a una reunión. El señor Bustamante le señaló que no hay un reglamento actualizado del funcionamiento del internado en donde aparezcan los apoderados suplentes.
- El señor presidente señala que se le pueden hacer modificaciones cuando lo estimen pertinente, mientras tanto se sigue operando con el actualmente vigente.
- Continuando el concejal Rozas señala que se producen problemas entre los estudiantes del internado por lo que considera sería bueno poder disponer de un psicólogo para atenderlos en el propio internado.
- El señor presidente señala que los alumnos del internado disponen de esta atención en establecimiento educacional donde se dan las condiciones para ello.
- En otro tema el concejal Rozas plantea que algunas familias del sector Turquía están dispuestas a aportar para la solución del servicio de distribución de energía eléctrica y disponen para ello de \$800.000. Agrega que podrían juntar más dinero, pero esperan que el municipio también aporte para esa solución.
- El señor presidente señala que esos recursos debe aprobarlos el concejo municipal y los vecinos ya lo saben. Según cálculos preliminares el proyecto cuesta aproximadamente \$3.000.000. Agrega que los vecinos plantearon que

ya tenían más de un millón de pesos y ahora dicen una cifra menor. Algunos son de la idea de que sea el municipio el que asuma el total de los costos del proyecto y esa situación no es posible. Aclara que los vecinos son los que pidieron el proyecto y que él está dispuesto a presentarlo al concejo para ayudar a solventar parte de los costos. Pero ellos deben asumir también una parte.

- Continuando el concejal Rozas plantea consulta sobre el proyecto cultural que se va a realizar en la comuna.
- El señor presidente señala que se trata de un evento de capacitación en el tema de elaboración de proyectos culturales para las comunas de Yumbel Cabrero y San Rosendo, actividad que se realizará en nuestra comuna.
- Seguidamente el concejal Rozas solicita la candelarización de las actividades comunales que se realizarán en la comuna.
- El señor presidente señala que están en el presupuesto municipal.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra al concejal Muñoz.
- El concejal Muñoz expone que en la cuenta el señor presidente señala que el proyecto de plazas activas son por un poco más de \$49.000.000 solicita que se aclare.
- El señor presidente señala que es más de 49 y menos 50 millones de pesos.
- En otro tema el concejal Muñoz consulta quién está desarrollando el FAGEM y si los concejales van a tener participación en esto.
- El señor presidente señala que está a cargo de don Luis Fuentes y lo preparan los profesores para finalmente pasar al concejo para ser aprobado.
- Seguidamente el concejal Muñoz plantea que ha escuchado a algunas personas decir que carabineros no les ha recibido el reclamo y le han señalado que vengan en un par de días más; de modo que el concejal Acuña no es el único que ha escuchado estos reclamos de parte de los vecinos. Agrega que el suboficial a cargo le mostro el recorrido de la línea azul, donde aparece que la SEREMI de transporte autoriza el permiso para trabajar sin hora de entrada ni de salida, por tanto se hace nula la posibilidad de fiscalizar el horario. En este tema hay un vacío legal y por ello esta semana se dirigirá a la SEREMI de transporte.
- Seguidamente el concejal Muñoz consulta por el futuro de la banda de guerra, considerando que ha escuchado de que no hay presupuesto para seguir trabajando con ella.
- El señor presidente señala que la banda está a cargo del profesor Evans Cifuentes por 12 horas que el DAEM le asignó para ello.
- Respecto al gimnasio el concejal Muñoz plantea que se debe atender las carencias que presenta ese edificio como es la iluminación atender las goteras que se presentan y apoyar la gestión que realiza el nuevo encargado, considerando que es un joven profesional de nuestra comuna porque hay cosas que no son resorte de él poder resolver.
- Continuando el señor presidente cede la palabra al concejal Fonseca.
- El concejal Fonseca plantea que hay sectores del pueblo que presentan problemas en el alumbrado público que deben ser atendidos.
- En otro tema el concejal Fonseca señala que desea recordar su solicitud de construcción de paradero de locomoción.
- El señor presidente señala que lo primero es ver de dónde se sacan los recursos y hacer el proyecto.
- Seguidamente el señor presidente cede la palabra a la concejala Sandoval.
- La concejala Sandoval consulta por el uso que se le está dando a la casa de la Carmela.

- El señor presidente señala que está entregada en comodato a la Red de Mujeres.
- La concejala Sandoval felicita al concejal Acuña por su aporte para el éxito de la actividad del día del patrimonio en nuestra comuna. Agrega que se debiera ver la posibilidad de limpiar el sector de la casa de máquinas para que se vea mejor la entrada del lugar.
- El día jueves asistió a la escuela básica Miguel Luis Amunategui, para ver el comedor donde los alumnos reciben su alimentación y se encontró con una gotera donde trabajan las personas manipuladoras de alimentos y que la ventana del comedor que da a la calle Santiago Bueras no se cerraba. Agradece que se haya dado solución a esos temas.
- Seguidamente la concejala Sandoval señala que el director solicitó siete tubos fluorescentes para salas que actualmente están sin luz y no se ha dado respuesta.
- El señor presidente señala que las compras se realizan a través del portal y eso se demora algunos días. Agrega que esos temas se solicitan con antelación a fin de no producir estos problemas.
- Seguidamente la concejala Sandoval plantea que le preguntó al señor director de la escuela por la plata que les llegó de reparación y mantención y no le dio respuesta, por ello consulta por los montos que llegaron a la escuela para atender estos temas.
- El señor presidente señala que eso se informa a la escuela y agrega que no tiene el dato a la vista.
- Seguidamente la concejala Sandoval plantea que la señorita María Inés Escobar Marín recibió una beca indígena cuando estaba en cuarto año básico y cuando estaba en primero medio debió repostular, ahora está en la universidad en Temuco y no le aceptaron la beca.
- El señor presidente señala que en ese tema no participa el municipio. Agrega que estas son solicitadas por los alumnos y tramitadas desde los establecimientos donde estudian.
- La concejala Sandoval señala que esas las hace el departamento social de educación, aunque sea renovante.
- Seguidamente la concejala Sandoval señala que converso con la señora Claudia Estrada para ver una vía de solución de la señora Hidalgo y le dice que consulto con la señora Margaret quien le dijo a su vez, que el terreno es del SERVIU. Agrega que solicitó se viera una solución desde el punto de vista social, puesto que no se puede echar a esa persona a la calle y no se puede dejar sin agua. Está claro que lo que ocurre es ilegal, por lo que se debe buscar una solución.

Finaliza la sesión a las 11:30 horas

**CARLOS VENEGAS LAVADOS
SECRETARIO MUNICIPAL**

**OVIDIO SEPULVEDA SAN MARTIN
ALCALDE**